
2021 arrive déjà.  J’ai envie de dire... enfin. Jamais une nouvelle 

année n’a été si espérée et attendue, après une année 2020 par-

ticulièrement éprouvante à bien des égards, marquée par une 

crise sanitaire à l’échelle planétaire ; une nouvelle année syno-

nyme d’espoir et de nouveaux rêves. 

Pour cette nouvelle année 2021, il faut oser prendre des risques 

et croire que rien n’est impossible. Il faut forcer le destin.   

En dépit du contexte, c’est en mon nom, et en celui de l’en-

semble du conseil municipal de Parthenay de Bretagne, que je 

vous présente mes meilleurs vœux de bonheur et de prospérité 

pour cette nouvelle année. 

Que 2021 soit pour vous et vos proches une année de paix et de 

réussite, dans tous les domaines de la vie. Encore une fois, le 

contexte m’autorise plus que jamais à vous souhaiter tous mes 

vœux de santé, pour vous tous, et ceux qui vous sont chers. 

C’est dans cette situation inédite que la nouvelle équipe munici-

pale a pris ses fonctions il y a quelques mois, plongée dans l’ur-

gence dès les premières heures de la mandature. À l’aube de 

cette nouvelle mandature, je souhaite la pleine réussite à la nou-

velle équipe municipale afin de mieux servir Parthenay et vous, 

chers Parthenaisiens pour les six années à venir. 

Ce contexte nous a tous amenés à réinventer la solidarité et le 

vivre ensemble. Il nous a aussi obligés à redoubler d’efficacité, et 

à clarifier  la trajectoire à suivre pour sortir sereinement de cette 

situation que nous vivons.   

Nous avons déjà  entamé la mise en œuvre de notre pro-

gramme : ouverture de la nouvelle médiathèque, mise en place 

d’une nouvelle organisation du périscolaire, nouvelle organisa-

tion pour l’entretien des espaces verts, mise en place d’un nou-

veau projet de fleurissement, entretien  du cimetière, sécurisa-

tion de la circulation dans le bourg, sécurisation des bâtiments 

de l’école, lancement des marchés pour la réfection du terrain de 

football, …. 

Nous avons défendu avec force le cadre de vie de notre com-

mune, en nous opposant à l’installation d’une antenne Free, 

haute de  40 m environ, à l’entrée du bourg. 

L’investissement de nos agents, indispensable au fonctionne-

ment de notre commune, n’est en effet plus à démontrer. Cette 

implication au quotidien, comme celle du tissu associatif dans 

bien des domaines, trouve d’ailleurs un écho tout particulier 

dans la période tourmentée que nous traversons. Qu’il me soit 

permis ici de les en remercier chaleureusement. 

Plus que jamais, cette crise  nous enseigne collectivement que les 

valeurs de proximité, de solidarité et d’écoute, doivent être le fil 

rouge de notre action au quotidien pour œuvrer, ensemble, à 

l’essor de notre commune et au bien-être de ses habitants. 

Continuons à avancer ensemble, pour construire un monde meil-

leur, un monde où l’unique loi  est celle du  vivre ensemble, où 

l’unique norme est celle du  partage et de la solidarité.  

Que cette nouvelle année fasse briller nos rêves et révéler nos 

espoirs. Que nous puissions aller au bout de notre engagement 

et redécouvrir les sourires à travers la parole impeccable et le 

verbe fraternel.  

Je vous souhaite  une belle  année 2021. 

Khalil BETTAL 

 

 

 

 

 

 

Ouverture de la mairie : 

Lundi et samedi : 9h-12h 
Mardi, jeudi et vendredi : 13h30-17h 
 

Contact : 02 99 69 91 53  

mairie.parthenaybretagne@orange.fr 

 
Retrouvez toutes les infos de la mairie sur : 

mairie-parthenay35.com 

Et sur facebook 

Point accueil emploi : 02 99 60  14 55  

 

Horaires des déchetteries :  

metropole.rennes.fr/carte-et-horaires-des-

déchèteries  

Clayes  (pour les déchets verts :) 

Lundi et vendredi : 9h-12h 
Mercredi et samedi : 14h-18h 
 

Le samedi matin de 9h30 à 11h30, les 
élus vous accueillent et répondent à 

vos questions, sur rendez-vous de 
préférence 

Contacts de vos élus  : (calendrier sous ré-

serve de modification) 

Khalil BETTAL :  13 et 22 février 

kbettal.mairie.par@orange.fr 

Béatrice MILLET : 6 mars 

bmillet.mairie.par@orange.fr 

Ludovic THOUVENIN :  27 février 

ludovicthouvenin.mairieparthenay@orange.fr 

Géraldine MOREAU : 30 janvier et 27 mars 

geraldinemoreau.mairieparthenay@orange.fr 

Didier LEFEVBRE : 6 et 13 février 

didierlefebvre.mairieparthenay@orange.fr 

Martine LE COZ :  9 février et 20 mars 

martinelecoz.mairieparthenay@orange.fr 

 

 

 

Les dimanches et jours fé-

riés, le club des « euses  » 

est interdit ! (tondeuse, 

débrousailleuse…) 

Dès lors que vous franchis-

sez le panneau « Parthenay 

de Bretagne », merci de 

respecter le 30 !  

De vous à nous, en Parth’iculier 
Bulletin d’informations de Parthenay de Bretagne 

Janvier 2021 

 

Edito du Maire 

par Khalil Bettal 

« En dernière année de licence j’ai eu la chance de partir 
vivre un an en Chine dans le cadre d’un échange scolaire. 
Suite a cette expérience j’ai voulu faire découvrir le pays. 
On me posait souvent les mêmes questions alors j’ai pensé 
à réunir ce que j’avais appris et vu dans un récit. Le voyage 
fut dépaysant tant par ses habitants, sa culture, ses tradi-
tions que ses paysages. J’ai vécu à Jinan, dans le Shandong, 
à deux heures en TGV de Pékin. Je suis partie avec trois 
amis de mon université et nous avons profité d’une année 
de parenthèse. J’avais des cours principalement le matin et 
pendant les vacances je voyageais. J’ai visité plusieurs 
grandes villes et vu les pandas à Chengdu, l’armée de terre 

à Xi’an, la mer à Qingdao et Xiamen, des montagnes sacrées mais aussi Hong Kong et 
Taipei. 

J’ai eu la chance d’être publiée en mars 2020 et ainsi un rêve se réalisait. Par la suite 
j’ai aussi exposé quelques photos que j’ai prises lors de mon 
séjour à l’université de Rennes 2.  

En septembre 2020 j’ai participé à l’élection de Miss Bretagne. 
Covid oblige, cette année pour participer à l’élection il fallait 
passer un casting. C’est alors que je me suis retrouvée avec 18 
autres candidates. Nous avons réalisé nos photos portraits à 
Roscoff, et l’élection se déroulait près de Lorient. J’ai appris 
qu’une compétition permet quand même de rencontrer de 
belles personnes et de se faire des amies. J’ai adoré être chou-
choutée et j’ai gagné en confiance en moi après avoir parlé 
devant un très large public et dansé sur scène. 

Cela fait maintenant trois ans que je suis bénévole projectionniste au cinéma Korrigan 
de Romillé. C’est un bénévolat qui me passionne. Je découvre de très beaux films et 
j’ai appris à projeter ! Les autres bénévoles sont très sympas et je suis toujours heu-
reuse quand je me rends au cinéma. » 

Depuis mai 2020, Zofia est conseillère municipale pour la lec-
ture publique ; elle travaille en collaboration avec l’équipe de la 
médiathèque pour ce qui concerne le fonctionnement et la mise 
en place de projets, mais aussi avec le SYRENOR, pour ce qui 
touche la vie du réseau des médiathèques. Entre écriture, pho-
tos et concours de beauté : focus sur son parcours déjà riche 
d’aventures. 

 
 

Portrait 

d’élue 

Bienvenue à : 
 

Marchand Hilaire  Callie et Nathan, le 5 
janvier  
Benzoni  Milann, le 14 janvier 
Bobeaux  Loann, le 22 janvier 
Ribeiro Silvino  Matéo, le 5 février 
Jacob  Lilwenn, le 20 février 
Bauer Lointier  Alban, le 17 mars 
Faraux  Mya, le 17 mars 
Jagot Théa, le 10 avril 
Courde  Louis, le 18 avril 
Vivien  Gaspard, le 28 avril 
Le Roch Thaïs, le 2 mai 
Tharault  Alexia, le 31 mai 
Jouffe  Inès, le 26 juin 
Guillouzo  Julien, le 9 juillet 
Bathily  Mawa, le 28 juillet 
M'Dahoma  Lyvia , le 2 septembre 
Vilboux  Alicia, le 10 septembre  
Niclet  Eliza, le 13 septembre 
Crépeau  Vanille , le 16 octobre 

Au revoir à : 
 

Loret Louis, le 25 janvier 
Jehannin Eugène, le 4 février 
Saulais André, le 6 mars 
Lefeuvre Nicole, le 29 juin 
Vallée Mathis, le 4 juillet 
Gorieux Pierre, le 16 juillet 
Lambert Dominique, le 10 octobre 
 

Félicitations à : 
 
Rivoallan Stéphanie et Martin Jean-Loup, 
le 7 mars 
Henry Claire et Tristant Florian, le 29 août  
 
 
 

Etat civil 



Un périscolaire qui a su s’adapter avec le contexte sanitaire   

A la suite des annonces gouvernementales concernant le deuxième confinement fin octobre, l’équipe 

municipale et l’école ont travaillé conjointement en amont de la rentrée des vacances de Toussaint, pour 

mettre en place un protocole sanitaire renforcé. 

Ce nouveau protocole a impacté à la fois le temps scolaire et périscolaire. En effet, pour éviter le bras-

sage pendant les activités, les enfants ont constitué des groupes, selon le bâtiment où se situe leur 

classe.  

De cela a découlé une nouvelle organisation sur le temps périscolaire : 

Le bon déroulé du temps méridien et de la garderie du soir ont été assurés par les 10 agents périscolaires 

(Sabrina Péron, Sylvie Pocinho, Eva Rémillard, Sonia Roué, Anne-Cécile Régembal, Mathilde Sauvage, 

Yohann Pallares, Tyfenn Gentric, Véronique Hamon et Hélène Gestin-Collet). L’équipe a été renforcée par 

Camille Ramage (MJC) et Adeline Vescovo (Médiathèque). Quatre équipes ont été constituées pour évi-

ter le brassage des enfants. 

Depuis le 4 janvier, les horaires sont les suivants :  

 7h30-8h20 pour la garderie du matin 

 Pause méridienne de 11h30 à 13h30 pour les maternelles ; de 12h15 à 14h15 pour les élémen-

taires. Pendant le repas, les enfants mangent par classe pour éviter le brassage des groupes. 

 17h-18h30 pour la garderie du soir. Comme lors de la rentrée, les enfants qui ne partent pas dès 

16h30 prennent leur goûter jusqu’à 17h, avec maintien des groupes par bâtiment. 

 

 Témoignages d’enfants : 

 

Le masque c’est bien, 

parce que ça tient 

chaud. Des fois j’oublie 

même que je l’ai !  

Inna, CP 

Des fois, on se dispute 

parce qu’on comprend 

pas toujours ce qu’on 

dit avec le masque.  

Léonie, CP 

 

Ecole 

Contact  - Jean-François 

Vauléon 

02.99.69.15.04 

Jours de décharge le lundi et 

mardi. 

L’année 2020 a été source d’innovations pour l’APE  
 
Outre nos actions phares et habituelles, telle que la vente de gâteaux Bijou, de chocolats Monbana, l’action Lire 
c’est partir, les étiquettes a-qui-s, de nouveaux projets ont vu le jour : 
En début d’année, lors du CARNABOUM, les enfants ont eu plaisir à défiler déguisés dans les rues de Parthenay de 

Bretagne et ont dansé pendant une boum colorée. Puis L’APE a organisé une vente de saucissons pour les apéros 

du printemps et de calendriers de l’Avent pour mieux attendre le Père Noël. Nous proposons également une vente 

de plats à emporter chaque veille de vacances scolaires pour mettre les pieds sous la table une fois de temps en 

temps ! 

Crise sanitaire oblige, le Père Noël n’a pas pu nous honorer de sa présence cette année ! Nous avons donc envoyés 

deux membres de l’APE, Audrey et Arnaud, au pôle Nord pour interviewer le Père Noël et transmettre les vœux 

des différents enseignants pour leurs classes. Lors de la journée de Noël, le mardi 15 Décembre, les enfants ont pu 

visionner le message du Père Noel avant d’ouvrir les cadeaux offerts à leurs classes et partager un bon goûter de 

Noël ! De plus, trois membres de L’APE ont confectionné des masques aux couleurs de Noël pour l’ensemble de 

l’équipe enseignante pour colorer cette journée !  Contact :  

apelafontaine35@gmail.com  

Parthenay de Bretagne Badminton a un nouveau président ! 

Après 5 ans et demi de présidence, Jean-François Louazel a souhaité passer le relais. Nous en profitons pour 

remercier Jean-François pour la création de ce club, son investissement sans faille depuis toutes ces années. En 

tant que vice-président, il continue sa forte implication et continue la passation de pouvoir auprès du bureau. Il 

reste très actif sur les terrains en tant que capitaine de l’équipe D4 et auprès de l’ensemble des joueurs notam-

ment par ses cours de technique le lundi soir qu’il commence également à déléguer à de jeunes arrivés. An-

toine Verdys a volontiers repris la présidence. 

Quatre équipes étaient engagées dans le championnat interclubs qui a débuté en novembre 2018 et s’est ter-

miné prématurément mi-mars avec le confinement. La Fédération de badminton a décidé de déclarer la saison 

comme « année blanche » pour tous les championnats Interclubs. Une « année blanche » est une année pour 

laquelle les résultats sportifs des 8 journées ont été validés (classement des joueurs) mais le championnat n’al-

lant pas à son terme il n’y a pas eu de champion, ni montées ou descentes. 

 

Jean-François 

Louazel  

Antoine Verdys 

Contact :  

p2b.parthenaybad@gmail.com  

Depuis que les groupes sont 

séparés, je ne vois plus ma 

meilleure copine. On se fait 

coucou de loin. Des fois, je 

suis triste, mais j’ai pu me 

faire de nouvelles copines 

Sélénya, CE2 

 
Contact :  

35.535948@FOOTBRETAGNE.ORG  

L’ASPB FOOT : 80 licenciés et bénévoles 

 

De nouveaux maillots ont été fournis pour les équipes U7-U9 sponsorisés par l’Assiette 

Gourmande, le Ty Marché et la Société André MOREL., et pour les Séniors avec AATP 

et Top Garage comme sponsors. 

Killian TROCHUT, joueur en Sénior, a suivi avec succès le module U9. 

Le projet de rénovation du terrain principal est en cours d’étude par la commune pour 

l’amélioration des équipements et de l’accueil de tous nos fidèles supporters. 

Un grand bravo au club qui s’est vu récompensé lors du challenge de la sportivité pour 

la saison 2019/2020 avec la remise d’un jeu de maillot pour l’équipe Sénior.  

Une action solidaire a été menée par le club le 11 décembre pour soutenir nos restau-

rateurs préférés pendant cette période de fermeture imposée ! La livraison de chou-

croute à domicile a rencontré un vif succès.  

 

Associations Ecole 

mailto:apelafontaine35@gmail.com
mailto:35.535948@FOOTBRETAGNE.ORG


Création d’un nouveau logo : faites votre choix avant le 15 février ! 

Suite à notre appel dans les derniers bulletins édition « De vous à nous en parth’iculier », Coline 

Louazel, originaire de Parthenay de Bretagne, étudiante en Direction Artistique à Lyon et auto-

entrepreneuse, nous a contacté pour nous proposer son aide. 

Coline a travaillé afin de proposer une identité visuelle forte à la commune. L’objectif était d’adop-

ter un style plus contemporain afin de valoriser le développement et le dynamisme de Parthenay. 

A terme, cela permettra d’adopter une charte graphique harmonieuse dans le but d’unifier les 

communications de la mairie et avoir une image qui représente bien la commune, dans la notion 

de vivre ensemble, de la cohésion, et de développement . Après avoir étudié ce qui fait la singulari-

té de Parthenay, elle a pu proposer aux conseillers municipaux plusieurs propositions de logo ; 

ceux-ci en ont retenu 2 que nous publions aujourd’hui ; ce qui permettra, à vous, habitants de Par-

thenay de Bretagne, de voter pour votre proposition préférée.  

Tout au long de cette création graphique, le souhait de la municipalité est d’intégrer au maximum 

la population ; à la fois par la recherche d’un habitant prêt à consacrer son temps pour aider dans 

cette création, mais aussi par la volonté d’inscrire le projet dans la participation citoyenne, en solli-

citant l’avis des Parthenaysiens.  

Cette démarche affirme aussi le souhait de mettre en relation, de façon solidaire,  les habitants 

avec l’équipe municipale. 

 

 

Communication 

 

Service 

civique 

 

 

Centre de 

loisirs 

Depuis le mois de décembre et jusqu’au mois de juin, la commune accueille trois services ci-

viques  grâce au programme de l’association Unis-Cité. Vous aurez donc l’occasion de rencontrer 

Maodez, 18 ans, qui réalise  cette mission suite à  un CAP de charpente ; Amatallah, 24 ans, qui  a 

validé un master et qui souhaite réaliser cette mission en attendant de trouver un emploi ; et 

Mahmoud, 19 ans, passionné de foot et apprenant  le français.  Ce trinôme est animé par la 

même envie : sortir de sa zone de confort, et découvrir de nouveaux horizons. 

A eux trois, ils se présentent comme la  team Fariski ( Fariq : en arabe et  Skipaih  en breton, deux 
mots qui veulent dire « équipe » et qui signifie  « différence» en turc). Ils travailleront sur trois 
programmes : 

 Médiaterre : mobiliser les citoyens autour de l’écologie et du déve-
loppement durable à travers des ateliers sur les éco-gestes, qui pourront 
être réalisés en partenariat avec les associations locales 
 

 Jeunes citoyens du numérique : éveiller les jeunes au numérique, 
et les sensibiliser à ces nouveaux enjeux, tout en travaillant sur l’inclusion 
numérique ; actions réalisées auprès des jeunes de la MJC 
 

 Les connectés : proposer des ateliers aux habitants (découverte 
des équipements, usage d’internet dans le quotidien, être autonome dans 
la maîtrise des sites web et des applications)  
Ces trois missions leur permettront d’aller à la rencontre des habitants 
mais aussi des associations,  pour mettre en place des projets et des ac-
tions sur la commune au mois de juin. 

 

En cette rentrée, nous allons proposer aux enfants de pouvoir réaliser leurs rêves. En laissant leur 

créativité s’exprimer, nous partirons sans limite à la découverte de leur imaginaire vers des activi-

tés d’arts plastiques, de découverte et d’éveil musical, et d’expressions artistiques variées. 

Jouer, découvrir, tester, expérimenter, apprendre en faisant, seul ou avec les autres, échanger, 

voilà tout ce que les enfants pourront vivre au centre de loisirs éducatif. A travers des activités de 

bricolage, comme le jardin, des ateliers du « p’tit bricolo » et des activités de découverte scienti-

fique et technique, ils pourront manipuler, observer, comprendre, et apprendre en s’amusant. 

Pour les plus grands, un projet numérique sera proposé avec des ateliers à la Médiathèque Le 

Parth'Âges. Notamment la mise à jour du blog avec la rédaction d’articles par nos reporters en 

herbe sur la vie du centre et de la commune, et des rencontres et ateliers communs avec les 

jeunes de la MJC dans le cadre de notre passerelle CLE/MJC. 

Enfin, nous renouvelons nos jeux de société, et jouets en tous genres. Aussi nous sollicitons les 

familles : si vous avez dans vos placards de vieux jeux de société complets de tous âges, nous 

sommes preneurs ! Nous récupérons aussi volontiers legos et playmobils, ainsi que des poupées. 

Nous avons besoins aussi de déguisements, ainsi que des vieilles chemises. 

Contact   

Hélène Mahé 

07.61.26.67.43 

helene.mahe@francasbzh.fr  

(le mardi et jeudi de 9h30 à 17h/ le 

mercredi et vacances aux heures 

d’ouverture). 

Informations et modalités d’inscrip-

tion sur le site :  

www.parthenayclayesfrancas.com 

 
 

Bénévolat 

 

 

« Bénévole un jour, ne rime pas avec bénévole toujours » 

Vous avez quelques heures, une demi-journée pour nous faire 

partager votre créativité ? votre spécialité ?  

Nous sommes à votre recherche ! 

* Vous avez des qualités rédactionnelles ? 

* Vous êtes un créateur de site internet ? 

* Vous êtes créatif avec des tas d’idées en tête ? 

* Vous avez des compétences que vous souhaitez partager ?  

 

Contactez-nous :  

geraldinemoreau.mairieparthenay@orange.fr 

Devenir bénévole ? 

Mahmoud, Maodez, Amathallah, en 
atelier avec la MJC 

mailto:helene.mahe@francasbzh.fr


 

Aménagement 

de la commune 

Les projets d’aménagement de la commune  
 

Focus sur le terrain de foot : l’appel  d'offres pour la rénovation et le redressement de la pelouse du terrain 
a été lancé ; les travaux débute au mois de juin prochain par le creusement d'un puits artésien. Le principe 
de ce puits est de réaliser un forage pour trouver des nappes phréatiques et de récupérer l’eau pour la réu-
tiliser. 

Focus sur vos espaces verts : les agents des services techniques ont  retravaillé l'intégralité des massifs, 
bacs et jardinières de la commune, pour remplacer les espèces en place par  des massifs de vivaces, et ainsi 
diminuer les coûts de fonctionnement.  

Focus sur la sécurité routière : Différents projets et tests sont menés à bien afin de sécuriser le bourg. En 
effet, dès le mois de janvier, des écluses seront déposées à la Goisardière et au carrefour RD231. Ce test 
permettra de vérifier le fonctionnement de l’aménagement : deux ralentisseurs seront ajoutés aux entrées 
du bourg (entre Pacé et rue des sillons, fin février) ; rue de la lande et allée de la lande, pendant les va-
cances de printemps) pour remplacer les écluses. 
 
  
 
 

 

 

Antenne 

Free 

Pendant le confinement, Elize Ducange est venue installer l’arbre à souhaits à la 
médiathèque. Chantier en cours ! 

 
En mars dernier, la médiathèque accueillait Elize Ducange, artiste plasticienne, en vue de créer un 
arbre—totem à souhaits, en lien avec les habitants. Nous avons pu faire un atelier avec le centre de 
loisirs, pour dessiner des animaux –totems. Elize s’est ensuite inspirée de ces dessins pour créer cet 
arbre unique, en y ajoutant sa patte.   
 
Peux-tu nous présenter ton parcours ? 
 J'ai une formation en arts plastiques, j'ai travaillé plus de 15 ans dans l'enseignement, en collège et 
surtout en école d'ingénieur. Après un gros burn out, je suis revenue à mes essentiels, la création. 
Je me suis formée comme carreleur chez les Compagnons du devoir et à la céramique à l'école d'art 
de Douai. Nous avons en famille quitté le Nord de la France pour venir nous installer en Bretagne. 
Voici 4 ans que nous sommes installés à Becherel, j'y ai mon atelier que j'ouvre régulièrement au 
public. 
 
Peux-tu nous présenter ton métier ? 
Je me sens plus plasticienne que céramiste. Je travaille la terre, toujours associée au dessin, au gra-
phisme. Je dessine, je peins, j'écris. Il y a souvent des poèmes associés aux grosses pièces céra-
miques que je fabrique. Cette année j'ai repris le chemin de la scène : j'ai joué dans la pièce « Le 
lavoir » de Karine Piveteau, et je travaille avec Jungle Head à un concert dessiné. La première aura 
lieu à l'automne prochain à Luyne, proche de Tours. J'ai également un livre en préparation et l'en-
vie de monter un spectacle où la terre aurait son importance.  
On me connaît pour mes tasses dites « Fanette » : la naissance de la jolie Fanette, et mon envie de 
faire un beau cadeau à cette petite que je savais très attendue, m’a inspiré. C’est le point de départ 
de mon activité de céramiste et de ces «objets pour quotidiens extraordinaires» ! Si ces objets sont 
pour la plupart utilitaires (tasses, plats, bols, assiettes…), dans leur esthétique j’aime qu’ils dialo-
guent : entre eux, et avec les personnes qui les utilisent et les regardent ; j’aime aussi qu’ils soient 
détournés. Par le travail de la terre, je fais des objets utiles et colorés, féminins et poétiques pour 
mettre du beau et de la fantaisie dans la vie.  
 
Avec quel matériau est réalisé l'arbre ? quelles sont les techniques utilisées ? 
 Au départ je pensais fabriquer l'arbre en contreplaqué peint, et le confinement m'a un peu bouscu-
lée ; j'avais envie d'apporter une matière naturelle dans ce beau nouveau lieu. J'ai donc proposé ce 
changement, ce qui a impliqué un travail beaucoup plus important. Je fais un travail de dessin de la 
forme et des morceaux ; je fabrique chaque forme. Le séchage doit être lent pour limiter les défor-
mations. Quand les formes sont sèches (elles doivent être striées sur l'envers pour le collage), je 
fais, soit des décors à la terre colorée, soit je les tempe dans la terre blanche pour créer une super-
position terre rouge terre blanche. Je fais une première cuisson à 1050°C, ensuite j'émaille : je les 
trempe dans une suspension verrée qui fondra un peu comme le sucre devient caramel. J'ai fabri-
qué 8 couleurs, plus l'émail transparent pour les pièces dessinées. Je fais une deuxième cuisson à 
980°C. 
 
Ce que je ne vous ai pas dit, c'est qu'il faut que je sois très méthodique pour retrouver l'emplace-
ment de chaque morceau ; car ils se ressemblent beaucoup et sont nombreux. 
Ensuite j'ai collé les morceaux sur du filet pour simplifier la pose. Je suis venue coller les plaques 
avec de la colle à carrelage sur le mur. 

 
 

 

 

 

Le Parth’Âges 

Contact :  

Adeline — 02.99.69.91.07 

bibliotheque.parthenaybretagne@orange.fr  

Retrouvez notre programme, nos 

actus, et bien plus encore en flas-

hant ce code ! 

Ou bien via :  

https://padlet.com/

bibparthenay/6wxc2thx9ovohgia 

 

Le collage des 

pièces par Elize 

Les « Fanettes » : 

Créations d’Elize 

Horaires : 

Lundi : 16h30-17h45 

Mercredi : 10h-12h30 et 15h30-17h45 

Jeudi : 16h30-17h45 

Vendredi : 16h30-17h45 

Samedi : 10h-13h 

A savoir ! 

Vous avez peut être remarqué que la commune était 
moins illuminée pour les fêtes ? Cela s’explique par la 
baisse des rentrées financières sur l’année 2020, mais 
aussi par la mobilisation de moyens à l’école dans la 
mise en place du protocole sanitaire. 

Free voudrait implanter une antenne relais de 38 m à l’entrée du bourg 

Le 14 août 2020, La société Free a déposé une 
demande d’autorisation de travaux auprès de 
la commune de Parthenay de Bretagne pour 
implanter une antenne de 38 m au Placis de 
La Touche, juste à l’entrée du Bourg. La muni-
cipalité n’a jamais été associée au choix du 
lieu d’implantation.  

Le maire a d’abord adressé un courrier à 
l’opérateur déplorant cette décision unilaté-
rale et l’invitant à prendre contact avec 
Orange pour étudier la possibilité de mutuali-
ser le pylône déjà installé au lieu-dit La Renar-
dière. Ensuite, le 28 septembre, accompagné 
d’élus ainsi que la représentante de l’associa-
tion P21, il a reçu les représentants de Free. 

Lors de cette réunion, il a  demandé à l’opérateur des compléments d’informations et réitéré la proposi-
tion de mutualiser le pylône de Orange, ou  de trouver d’autres implantations.  

En l’absence de toute réponse de Free, et pour rester dans le délai légal de la demande, Le Maire a signé 
un arrêté d’opposition à l’implantation de cette antenne et ce, pour non-respect de la réglementation en 
vigueur notamment le nouveau PLUI : les règles sur la hauteur, l’intégration paysagère, la proximité avec 
des habitations. 

Le 23 novembre 2020, la société Free dépose un recours auprès du tribunal administratif de Rennes, récla-
mant l’annulation de l’arrêté d’opposition et la condamnation de la commune à leur verser 5 000€. La 
municipalité confie au cabinet Valdou-Josselin et associés, la défense des intérêts de la commune. 

A notre grande surprise, la société Free, sans attendre la décision du tribunal administratif, dépose le 27 
décembre 2020 en pleine période des fêtes de fin d’année, une requête en référé, évoquant l’urgence de 
la situation car le territoire n’est pas couvert. L’opérateur réclame l’annulation de l’arrêté et l’assignation 
du maire à donner son accord dans les 30 jours et à leur verser la somme de 2500€. L’audience a été fixée 
pour le 7 janvier 2021. 

Nous nous sommes mobilisés, soutenus par les riverains, et un mémoire en soutien a été déposé. En pré-
sence du Maire, les avocats ont ardemment défendu la position de Parthenay de Bretagne lors de cette 
audience. Par ordonnance du 15 janvier 2021, le juge   a rejeté la requête en référé de Free. Nous sommes 
satisfaits de cette première victoire et nous nous préparons à la deuxième « bataille » juridique contre 
Free. Nous avons la ferme intention de mobiliser toutes nos ressources pour appliquer la loi et pour dé-
fendre les intérêts des Parthenaisiens. 


